

令和6年度 第7回

# みどり市定例教育委員会 会議録

令和6年10月18日 開会

令和6年10月18日 閉会

みどり市教育委員会



# 令和6年度第7回みどり市定例教育委員会会議録

---

令和6年10月18日（金曜日）

---

## 議事日程

令和6年10月18日（金曜日）午後3時00分開議

- |       |            |   |
|-------|------------|---|
| 日程第 1 | 会議録署名委員の指名 |   |
| 日程第 2 | 会期の決定      |   |
| 日程第 3 | 教育長報告      |   |
| 日程第 4 | 報告第11号     | 教育長の専決に関する報告（会計年度任用職員の任用）について           |
| 日程第 5 | 議案第28号     | 令和6・7年度みどり市青少年センター運営協議会委員の委嘱について        |
| 日程第 6 | 議案第29号     | みどり市史跡岩宿遺跡保存整備委員会委員の委嘱について              |
| 日程第 7 | 議案第30号     | 令和6年度みどり市児童・生徒就学援助費の支給認定に関し議決を求めることについて |
- 

## 本日の会議に付した事件

議事日程に同じ

**出席委員（４人）**

教育長	保志守	委員	岩野ひろみ
委員	石戸悦史	委員	小屋佳枝

**欠席委員（１人）**

職務代理者 金子祐次郎

**傍聴（１人）** 記者

---

**説明のため出席した者**

教育部長	金高吉宏	教育総務課長	石坂克広
学校教育課長	神山亮一	社会教育課長	伊佐山智史
文化財課長	今泉源太郎	富弘美術館事務長	田口悦子

---

**事務局職員出席者**

教育総務課長補佐	長澤伊知郎	総務係長	鈴木なつみ
----------	-------	------	-------

## ◎開会・開議

午後2時56分開会・開議

○教育長 ただいまから、令和6年度第7回みどり市定例教育委員会議を開会いたします。

諸般の報告を申し上げます。

席番2番の金子祐次郎委員については、本日欠席の報告をいただいております。傍聴についてはあらかじめ許可をしております。

以上で諸般の報告を終わります。



## ◎日程第1 会議録署名委員の指名

○教育長 日程第1、会議録署名委員の指名をさせていただきます。今日は、席番3番の岩野委員にお願いしたいと思います。よろしくお願いいたします。



## ◎日程第2 会期の決定

○教育長 日程第2、会期の決定ですけれども、令和6年10月18日、本日1日ということにしたいと思います。よろしいでしょうか。

〔「異議なし」の声あり〕

○教育長 御異議なしの声がありましたので、本日1日と決定いたします。



## ◎日程第3 教育長報告

○教育長 日程第3、教育長報告を議題といたします。私から報告させていただきます。

9月13日、総務文教常任委員会協議会がありました。教育部からは、みどり市立学校適正規模・適正配置検討委員会からの答申についての概要を説明させていただきました。もう1点、旧花輪小学校記念館がリニューアルオープンして1周年を記念するというので、記念イベントが10月1日から31日まで行われておりますが、入館料無料というところも含めて御案内をさせていただきました。

同日、第51回福祉パレード「知的障害者福祉月間記念行事」がありました。県内の各ブロックで地区ごとに実施をしている福祉パレードで、みどり市は桐生と一緒に桐生・みどり地区になります。桐生の福祉パレードを終えて、大間々庁舎にお越しただいて、大会議室にてイベントを開催していただきました。ことしの幹事団体については、桐生の特別支援学校がお見えになりました。内容とすると、メッセージの朗読、花束・作業製品等の贈呈をいただき、その後に市長、議長、そして私教育長より励ましの言葉ということでお話をさせていただきました。私からは、メッセージの内容を受けて、共生社会、インクルーシブ教育システムの構築、多様性の尊重について積極的に進めてまいりますというお話に加えて、今後も充実した学校生活に励んでくださいとお話をさせていただきました。

同日、令和6年度東毛地区地域学校協働活動推進員等研修会に参加させていただきました。こちらについては、主催は県教委で、みどり市教委が共催として位置づけられました。今回は、会場市がみ

どり市でした。内容とすると、コミュニティスクール制度の活用とは、地域の役割とはということで、文科省のコミュニティスクールマスターの朝倉先生より講演をいただきました。今年度、みどり市がコミュニティスクールの全校実施ということになりましたが、これを推進していく上で、貴重な講演内容をいただいたと思いました。

17日、18日、20日の3日間、サマーレビューが行われました。来年度実施予定の事業について、重点施策実施概要、そして調書に基づいて説明いただき、市長、副市長、そして私よりヒアリングということで対応させていただきました。

19日、議会定例会の最終日でした。

同日、みどり市議会・執行部懇親会がありました。終始和やかな雰囲気、議員の皆様とともにお話をさせていただき、有意義な時間を過ごすことができました。

21日、ヤングケアラーを知ろうという講演会に参加させていただきました。桐生赤城ロータリークラブの主催で、場所は美喜仁桐生文化会館で行われました。開会行事の後、元ヤングケアラーのお話を聞き、ヤングケアラーを知ろうという題のもと、県のヤングケアラー支援コーディネーターの高橋先生のお話を聞かせていただきました。話題となっているヤングケアラーですが、これからどういう形で学校が取り組むとよいかということも含めて、参考になる内容をお聞きすることができたと思っています。

23日、職員採用試験第3次試験がありました。事務I・学芸員の個人面接に、試験官として参加させていただきました。

25日に笠懸南中学校、26日に笠懸中学校と大間々中学校、大間々東中学校、この4校の体育大会の視察をさせていただきました。どの学校もこの行事の準備というところにおいては、あまり時間がなかっただろうと思う中、積極的な生徒たちの取り組みによって、充実した内容が繰り広げられていたという感想を持ちました。あしたは小学校の運動会ですが、やはり中学生ということで、体力も気力も何かたくましさを感じるところでありますし、劇的な内容が入っていましたが、そこも笑顔たっぷりで、有意義な学校行事になっていたと強く感じました。

27日、みどり市戦没者追悼式がありました。あすかホールみどり大間々館で行われ、献花とともに閉式の辞を述べさせていただきました。参列者については、大分高齢者がふえてきたということですが、それぞれの地区から、事務局も含めて全部で65名の参列がありました。

同日、岩宿文化賞、岩宿文化研究奨励者学生部門賞ということですが、選考会議に出席させていただきました。小学校240点(260人)、中学校62点(62人)の応募があり、高校は今回については応募がございませんでした。全体で302点(322人)の応募がありました。優秀研究賞、努力賞、ユニーク研究賞の選出をさせていただきました。

28日、三大祭りの最後を締めくくる笠懸まつりが実施されました。ポートルース桐生で実施されるのは、ことしで3回目になります。午後のポスターコンクールの表彰式から参加させていただいて、その後すぐに主催者の挨拶ということで御挨拶をさせていただきました。キッチンカーは大分多く出

て、それぞれの飲食ブースについては大盛況で売り切れ続出という状況でした。最後に水上花火ということで、花火というと草木湖まつりが特徴がありますが、このボートレース桐生で行う水上花火も特徴があり、ポスターコンクールで入賞された作品にも花火が描かれていました。新聞報道では、約2万人の来場者があったと聞いています。盛況のうちに、三大祭りのフィナーレの笠懸まつりが行われました。

30日、観世流能楽師の下平克宏氏と群馬地域学研究所の手島仁氏が来庁されました。どちらもみどり市にゆかりのある方で、手島先生は下平先生の門人でもあります。手島先生については、旧大間々町に勤めていて、大間々町の町史編さんにも関わっていた方です。みどり市でも、能の経験を子供たちにどうでしょうかというお話もいただきながら、みどり市で行っているみどりジュニアアカデミー、いろいろな専門分野のエキスパートの方を指導者として取り組んでいる行事がありますが、このあたりで取り組みをしていただくと有意義な活動ができるだろうというお話をさせていただきました。

10月1日、定例部長会議がありました。こちらについては、先ほどの総務文教常任委員会協議会でも話題にしました内容ですが、適正規模・適正配置の答申についての説明をさせていただきました。

同日、定例校長会がありました。このところ、ほかの会議やイベント等がかち合ってしまうと、定例校長会の欠席が続いていましたが、今回については出席となりましたので、お話をさせていただきました。内容とすると、日頃の学校経営への感謝ということで、順調に2学期が行われていることについての感謝と、情報の共有、体験的・課題解決的な取り組みの重視をお願いしました。また、みどり市の特徴である岩宿博物館、富弘美術館の、人物でいうと、相澤忠洋氏、星野富弘氏ということで、特徴のある学習を進めているので、この充実をさらに推進していきましょうというお話をさせていただきました。そして、先ほど説明させていただきました地域学校協働活動推進員等研修会に多くの校長先生が出席されていまして、お礼を述べるとともに、よりコミュニティスクールが進むように御尽力をお願いしとお話をさせていただきました。

2日、第17回みどり市小学校陸上記録会が行われました。男女ともに、8種目の競技が実施されました。今回、男子の50メートルハードルで大会新記録が出ました。タイムは8秒46ということです。この後、10月28日に県の記録会が行われ、上位3名ずつぐらいの児童が出場する形になります。

3日、職員採用試験判定会議がありました。過日行われた採用試験3次試験の取りまとめということで会議をさせていただきました。

4日、総合教育会議がありました。先ほどもお話させていただきましたみどり市立学校適正規模・適正配置の答申を受けて、この後、基本方針の素案作成、そしてパブリックコメントを募集し、教育委員会の基本方針を出す形になります。その素案ということで、市長とともに協議、調整が図られました。会議の後には、せっかくの機会ということで、「こども未来基金」のお話であったり、子供の居場所づくりであったり、委員さんともども意見交換をさせていただきました。

5日、第12回富弘美術館詩画の公募展作品審査がありました。一般の部が528点、そしてみど

り市の小中学生が880点、全体で1,408点の応募があり、その中で、大賞、優秀賞、奨励賞、入選ということで作品の審査を行いました。

6日、伊藤正雄氏旭日小授章叙勲記念記念祝賀会に出席させていただきました。地方自治の功労に尽力されたということで、笠懸町の町議会議員として4期、みどり市の市議会議員として3期、全体で28年の御尽力をいただき、表彰の荣誉に付されたということで、限られた時間ではありましたが、参加された方とともにお話、またお祝いをさせていただきました。

11日、弓馬術礼法小笠原教場若宗家懇親会に参加させていただきました。今回は昨年度より増して、外国からの門人の方がおられました。懇親会には4人の方が参加され、翌日は笠懸のひまわりの花畑まつりで弓馬術を指導していただきました。笠懸野保存会が主催されて、懇親会を開いていただきました。

13日、みどり市消防団秋季消防点検がありました。15ある分団について、機械器具の点検、放水訓練が行われました。前段では、大間々南幼稚園の園児の皆さんの消防クラブの鼓笛の演奏もありました。園児の保護者と御家族の方も見に来てくれて、盛大に消防訓練が行われました。改めて、自分たちの地域は自分たちで守るという精神で御尽力いただいていることについて、感謝を表したいと思いました。

同日、第22回みどり・桐生地区中高生合同音楽祭がありました。みどり市の中学校4校、桐生市の高校4校の参加で合同音楽祭が開かれました。生徒さんの受付や進行で、小気味のいい進行でありましたし、演奏も素晴らしいものでありました。2年続いている会ですが、こうした学校や地域の枠を超えて交流がある音楽祭というのも大変素晴らしいものだと改めて感じました。

17日、かさかけ商工フェアがありました。76の事業所または団体の参加がありました。昨年度と同様の規模か、若干少なかった気はしましたが、会員の事業所のすぐれた技術やサービス、製品、商品が展示され、事業の拡大を趣旨として行われました。新しいビジネスの提供、または産官学の連携というところで、午前中には笠懸中学校の1年生、午後には笠懸南中学校の1年生が会場を訪れていろいろなものを見学させていただいて、地元の素晴らしい技術、製品、サービス等を見るいい機会だったと感じております。今回1年生が参加しましたので、来年度2年生になったときには、職場体験学習ということで、キャリアドリームの参加につながるようになります。

私からは以上です。教育長報告について、何かございますか。

[少し間あり]

○教育長 よろしいでしょうか。

[「はい」の声あり]

○教育長 御質疑もないようですから、以上で質疑を打ち切り、日程第3、教育長報告は以上で終了いたします。



◎日程第4 報告第11号 教育長の専決に関する報告（会計年度任用職員の任用）について

○教育長 続きまして、日程第4、報告第11号、教育長の専決に関する報告（会計年度任用職員の任用）についてを議題といたします。

議案書の朗読を事務局からお願いいたします。

〔議案書 朗読〕

○教育長 事務局の朗読が終わりましたので、教育総務課長より内容説明をお願いいたします。

〔教育総務課長 内容説明〕

○教育長 ありがとうございます。ただいまの説明に対し、何か御質疑があればお願いいたします。

○委員 1番の用務員の方ですが、前任の方は1月から復帰されるということでよろしいですか。

○教育総務課長 病気休暇の申請が出ているのが12月31日までで、1月から復帰予定ということで手続をさせていただいているところです。

〔少し間あり〕

○教育長 よろしいでしょうか。

〔「はい」の声あり〕

○教育長 御質疑もないようですから、以上で質疑を打ち切り、日程第4、報告第11号、教育長の専決に関する報告（会計年度任用職員の任用）については以上で終了いたします。



◎日程第5 議案第28号 令和6・7年度みどり市青少年センター運営協議会委員の委嘱について

○教育長 続きまして、日程第5、議案第28号、令和6・7年度みどり市青少年センター運営協議会委員の委嘱についてを議題といたします。

議案書の朗読を事務局からお願いいたします。

〔議案書 朗読〕

○教育長 事務局の朗読が終わりましたので、社会教育課長より内容説明をお願いいたします。

〔社会教育課長 内容説明〕

○教育長 ありがとうございます。ただいまの説明に対し、何か御質疑があればお願いいたします。

〔少し間あり〕

○教育長 よろしいでしょうか。

〔「はい」の声あり〕

○教育長 御質疑もないようですから、以上で質疑を打ち切り、お諮りいたします。日程第5、議案第28号、令和6・7年度みどり市青少年センター運営協議会委員の委嘱について、本案を原案のとおり決定してよろしいでしょうか。

賛成委員の挙手を求めます。

〔賛成者挙手〕

○教育長 挙手全員ですので、本案は原案のとおり決定することといたします。



◎日程第6 議案第29号 みどり市史跡岩宿遺跡保存整備委員会委員の委嘱について

○教育長 続きまして、日程第6、議案第29号、みどり市史跡岩宿遺跡保存整備委員会委員の委嘱についてを議題といたします。

○教育長 それでは、議案書の朗読を事務局からお願いいたします。

〔議案書 朗読〕

○教育長 事務局の朗読が終わりましたので、文化財課長より内容説明をお願いいたします。

〔文化財課長 内容説明〕

○教育長 ありがとうございます。ただいまの説明に対し、何か御質疑があればお願いいたします。

○委員 地元区長については、区長が変わるたびに委嘱替えするのでしょうか。それとも、区長以外の方になることもあるのでしょうか。

○文化財課長 地元区長ということでお願いしているもので、区長が変わると委嘱替えをすることになります。

○委員 条例には、何人とはうたっていませんが、人数の定めはないのでしょうか。

○文化財課長 学識経験者と、地元の友の会、区長さんというところで、人数の明文化はしていませんが、7名程度で選定しています。

〔少し間あり〕

○教育長 よろしいでしょうか。

〔「はい」の声あり〕

○教育長 御質疑もないようですから、以上で質疑を打ち切り、お諮りいたします。日程第6、議案第29号、みどり市史跡岩宿遺跡保存整備委員会委員の委嘱について、本案を原案のとおり決定してよろしいでしょうか。

賛成委員の挙手を求めます。

〔賛成者挙手〕

○教育長 挙手全員ですので、本案は原案のとおり決定することといたします。



◎日程第7 議案第30号 令和6年度みどり市児童・生徒就学援助費の支給認定に関し議決を求めることについて

○教育長 続きまして、日程第7、議案第30号、令和6年度みどり市児童・生徒就学援助費の支給認定に関し議決を求めることについてを議題といたします。

これについては非公開（秘密会議）といたしたいと思います。これに御異議ございませんか。

〔「異議なし」の声あり〕

○教育長 御異議なしの声がありましたので、日程第7、議案第30号については、非公開（秘密会議）として取り扱います。担当課以外の課長は退室をお願いいたします。

〔担当課以外 退室〕

————— 審 議 [非公開により未記載] —————

[担当課以外 入室]

◎閉 会

○教育長 以上で、本日の議事は全て終了いたしました。これをもって、教育委員会議を閉会といたします。大変お疲れさまでした。

午後3時29分開会



教育委員会会議規則第16条第2項の規定によりここに署名する。

教育委員会教育長 保 志 守

教育委員会教育委員 岩 野 ひろみ